



04 mars 2015

Inauguration de la salle Bernard Maris à l'université Paris 8

Ce mercredi 4 mars 2015, a été inaugurée dans l'espace Deleuze de l'université Paris 8 Vincennes Saint-Denis, la salle des thèses « Bernard Maris » par la présidente de l'Université, Danielle Tartakowsky, en présence des députés Benoit Hamon et Mathieu Hanotin, Didier Paillard, Maire de Saint-Denis, Jean-Claude Waquet, président de l'établissement public Campus Condorcet et Arnaud Manas, coordonnateur de la mission historique de la Banque de France.

Cet évènement a été l'occasion de rendre hommage au professeur, essayiste et économiste de l'institut d'études européennes de l'établissement décédé dans les événements tragiques du début d'année.

Danielle Tartakowsky a ainsi pu rappeler que *« les attentats de Charlie Hebdo nous ont rappelés avec brutalité comme la liberté d'expression est un droit fondamental encore loin d'être unanimement acquis. La satire, la caricature ou l'humour sont des fondements essentiels de la démocratie et des valeurs auxquelles nous sommes tant attachés. Pourtant, des hommes, courageux, qui s'expriment ainsi, au service de tous, sont aujourd'hui encore sans cesse les victimes de toutes les formes de dictature à travers le monde et depuis le 7 janvier en France »*.

La Secrétaire d'État à l'enseignement supérieur et à la recherche auprès de la Ministre, Geneviève Fioraso, qui n'a pu être présente a également tenu dans une lettre adressée aux membres de la communauté à exprimer son attachement au polémiste : *« Si j'aime l'université, si je crois en elle, pas simplement comme une institution à défendre et à protéger, c'est pour sa capacité à permettre l'éclosion de personnages comme Bernard Maris. Souvent gêneur, souvent dérangeant, toujours amoureux de la controverse, mais faisant vivre sa discipline au-delà d'elle-même, au-dessus des gardiens ordinaires du temple, au cœur du monde quotidien sans le souci duquel l'économie n'est qu'une langue morte »*.

« En découvrant aujourd'hui cette plaque, nous rendons hommage à un grand homme, Bernard Maris et nous réaffirmons notre rejet de toutes les haines qui ont débouché sur son lâche assassinat. Notre responsabilité est forte et nous entendons bien y faire face avec force et ambition. » a conclu Danielle Tartakowsky, avant de dévoiler la plaque avec Mme Sylvia Ménard, dernière doctorante de Bernard Maris.

La présidente de l'Université a également évoqué les prochaines initiatives de l'établissement, notamment le colloque du 20 mars 2015 du laboratoire Forces du droit « l'après Charlie : quelles réponses juridiques ? », la création du prix Bernard Maris en partenariat avec la Banque de France, et la journée d'études consacrée aux travaux de l'économiste en mai.

Contact :

Gwénaëlle Loquerie , service communication

service.communication@univ-paris8.fr - 01 49 40 67 29